

Année 1928



ASSOCIATION
DES
ANCIENNES ÉLÈVES
DU
Collège de Jeunes Filles
DE
SAINT-BRIEUC



Membre fondateur :

Mlle DELMAS.

Bureau :

Mme HERVIO-KERVIZIC, Président ;

Mme LEFÈVRE-CLAIRET, Vice-Président ;

Mlle HERVIER, Secrétaire.

Mlle F. GABOREL, Trésorière.

Comité :

Mlles D'UORET ;

LE LEG ;

JOURNOT ;

MASQUELIER ;

BODOU ;

LE LAY, A.

Rapport de la Secrétaire

MESDAMES, MESDEMOISELLES,

Depuis la fondation de l'Association des Anciennes Elèves du Collège, c'est le premier bulletin qui est adressé aux adhérentes. Notre Association est toute jeune, 2 ans à peine, mais est déjà très florissante et ne compte pas moins de 120 membres, dont le nombre, nous l'espérons, ira sans cesse grandissant et permettra ainsi de resserrer les liens de camaraderie qui nous unissaient les unes aux autres sur les bancs du Collège, et que le temps a forcément relâchés.

D'ailleurs, les efforts n'ont pas été ménagés pour arriver à ce but, le principal de l'Association.

Grâce à l'activité du Comité, des réunions groupent tous les mois les anciennes, demeurant à Saint-Brieuc. Pour permettre aux autres habitants dans la région de se retrouver de temps en temps, des fêtes sont organisées.

La première de ces représentations, en 1927, donnée avec le concours des Elèves du Collège, obtint un franc succès, dépassé cette année, lors de la fête organisée par l'Association, qui eut lieu le 9 mai, au Théâtre Familia. Le programme d'ailleurs des mieux choisis, contenta les spectateurs les plus difficiles. Pour satisfaire tous les goûts, le théâtre, la musique et la danse se retrouvèrent sur la scène. Il fut ainsi permis d'entendre la virtuosité aisée de notre pianiste qui fit

l'ouverture de la soirée par l'exécution de morceaux de l'hoix, et qui accompagna de façon parfaite le chant si nuancé de notre violoniste. En passant, qu'il soit permis de faire remarquer le nombre restreint d'instrumentistes prêtant leur concours à ces manifestations d'art qui ne peuvent que faire grandir le bon renom de l'Association. Et pourtant, il n'en manque pas !! Après la partie musicale, la partie théâtrale charma les oreilles et la vue. Tout en écoutant une diction presque parfaite, il fut donné à nos invités d'admirer la belle prestance des jeunes filles sous le costume militaire, dans *L'Amiral*, qui fut enlevé avec un entrain digne de tous les éloges. Les faveurs du public se partagèrent entre deux scènes très plaisantes, l'une de *Théocrite*, rappelant les minauderies du temps passé, l'autre, *Valse Assise*, montrant un instant de la vie moderne. Cette partie de la fête a été réussie au-delà des espérances, malgré la difficulté que présentent toujours certains rôles pour des jeunes filles qui ne sont, après tout, actrices qu'une fois l'an.

Enfin, la danse révéla l'existence insoupçonnée des bibelots. Voici qu'aux coups de minuit, les 3 jeunes Grecques de marbre, quittant la pose qu'elles ont gardé tout le jour, reprennent leurs gracieux ébats interrompus la nuit précédente. Elles font place à la statuette égyptienne, qui, aux sons d'une musique nostalgique, s'éveille et se meut sous la clarté irréelle (?) des projecteurs. Lui succédant, voici la pendule de Saxe, dont les personnages, aux accords d'un air ancien, dansent le menuet aux profondes révérences, qui nous semble bien désuet, à nous qu'entourent les sons plus ou moins harmonieux du jazz et les grâces plutôt burlesques du charleston et du black bottom. Enfin, bibelot moderne, voici Pierrot faisant la cour à Pierrette, sous la clarté de la lune son amie (en la circonstance, c'est le projecteur !) qui est accueilli avec autant d'enthousiasme que les bibelots anciens, par les spectateurs, qui, pen-

dant la fête, ne ménagèrent ni leurs applaudissements... ni leur argent, car, il ne faut pas l'oublier, si l'Association offre des distractions à ses membres, elle se propose de venir en aide, dans la mesure de ses moyens, à ceux qui peuvent en avoir besoin. Or cette année, le bénéfice de la fête a permis la création d'une bourse d'externat au Collège et d'un prix de l'Association. C'est peu, mais il est à souhaiter, qu'avec les années, les moyens de l'Association permettront de faire beaucoup mieux.

Un projet de formation de bibliothèque est sur pied, mais les livres sont chers et notre caisse n'est pas encore remplie, aussi les dons des sociétaires, en natures ou en espèces, seront bien reçus.

L'Association participe également à un Arbre de Noël, organisé par le Collège, au profit d'une école communale. Beaucoup d'anciennes, avec une générosité dont nous les remercions, nous adressent des dons. Et c'est un plaisir pour nous de voir la joie de tous ces petits, gâtés pour un jour. La petite fête qui accompagne la distribution des jouets et des friandises, est délicieusement fraîche. C'est avec des yeux charmés que les enfants regardent les bambins des classes enfantines jouer, rien que pour eux, des saynètes qu'ils accueillent par de grands éclats de rire, ainsi que les facéties du vieux Guignol pourtant toujours jeune. Cette tradition de l'Arbre de Noël, nous la continuerons, et la joie que nous aurons pu procurer aux petits enfants, sera notre récompense, à nous aussi.

L'année dernière, le Comité avait organisé, à titre d'essai, une promenade le long de la côte, jusqu'à la petite plage de Bréhec. Le succès obtenu permettait de renouveler cette excursion chaque année. Outre la promenade agréable qui nous permet de mieux connaître les jolis coins de notre pays, elle nous donne le moyen de faire revivre, pendant un jour, avec les compagnes retrouvées, les heures si douces passées dans notre

grande maison si accueillante. Mais, cette année, en raison du petit nombre d'adhérentes, la promenade n'a pas eu lieu et est remise à l'année prochaine.

En attendant cette occasion de se réunir en grand nombre, le Comité donne rendez-vous à tous ses membres pour la réunion générale du 9 décembre, qui sera précédée, le samedi 8, d'un bal, dans les salons de l'Hôtel de France.

La Secrétaire.

Rapport de la Trésorière

MESDAMES, MESDEMOISELLES,

Notre Association est encore bien jeune, c'est vous dire qu'elle n'est pas très riche, et cependant, je viens vous exposer avec satisfaction notre situation financière, ne la jugeant pas mauvaise pour son début.

Cette fois, mon rapport sera un peu compliqué, aucun bulletin n'ayant paru depuis la création de notre Amicale. Il va me falloir établir les comptes des trois années passées, mais je me bornerai à vous indiquer les chiffres les plus caractéristiques des recettes et des charges supportées.

Vous remarquerez avec plaisir, j'en suis sûre, la progression sensible des bénéfices. En 1926, le montant de notre caisse atteignait la somme de 800 fr. 55. Dès la deuxième année, notre situation financière s'améliore et 1927, nous rapporte 1.082 fr. 15. Au 1^{er} octobre 1928, nous relevons la forte augmentation de 1.409 fr. 35, sur ce qui restait en caisse au 1^{er} janvier 1928.

Ainsi que je vous le disais, notre Association est donc prospère et il m'est agréable de vous déclarer que notre budget se solde par un excédent des recettes sur les dépenses, de 3.292 fr. 05.

Comme vous pourrez vous-mêmes en juger en consultant le rapport financier, une part de nos ressources est constituée par le produit des cotisations annuelles et surtout par les brillantes recettes procurées par les fêtes qui ont eu lieu au profit de notre caisse.

Le 27 avril 1927, les deux séances artistiques données par les Anciennes Elèves, aidées de leurs compagnes du Collège, nous valaient le bénéfice de 504 fr. 25.

Plus tard, à l'occasion de l'Arbre de Noël où les mignons petits de Mme Lavent firent la joie de tous, il nous revenait 111 fr. 25 ; remboursement partiel sur la somme avancée pour le Guignol, l'année précédente.

Les deux soirées des 9 et 14 mai 1928, nous ont fortement enrichies en rapportant à elles seules 1439 fr. 10.

Malheureusement, toutes les initiatives ne sont pas aussi heureuses et nous avons dû renoncer au plaisir de faire des promenades en commun, notre première excursion nous ayant occasionné un déficit de 35 francs.

Maintenant, qu'avons-nous fait de tout l'argent reçu ? Tout d'abord, nous avons eu des frais pour l'insertion au *Journal Officiel* et l'enregistrement de nos statuts, ainsi que pour nous constituer une petite librairie théâtrale et musicale. A cela, il faut ajouter l'achat de cartes des membres et l'impression des statuts, soit en tout 233 fr. 85.

Conformément à notre décision, 60 francs ont été versés à Mme la Directrice du Collège pour le prix fondé au nom de notre Association.

En novembre 1927, le Comité décida de participer à l'œuvre de la Maison de la Chimie, pour laquelle il fit don de 200 francs.

Enfin, selon le but que nous nous étions donné, de venir en aide dans la mesure de nos moyens, à nos compagnes dont les études ne sont pas terminées, nous prenions à charge les frais d'externat d'une élève du Collège et nous versions à ce sujet 334 francs pour l'exercice 1926-1927.

Voilà nos principales dépenses auxquelles vont s'ajouter le prix de notre premier bulletin. Nous prévoyons également l'achat indispensable d'une armoire pour renfermer tout ce qui appartient à notre groupe : costumes, accessoires de fêtes, livres, etc.

Pour plus de facilité dans le recouvrement des cotisations, nous sommes devenues titulaires d'un compte courant n° 12.866, tenu par le bureau de chèques de Rennes. Quant au solde disponible, il a été mis en dépôt à la Banque Populaire, où les sommes placées nous ont rapporté, jusqu'à présent, 13 fr. 80 d'intérêts.

La simple énumération de ces comptes souligne le bon état de nos finances et montre que l'effort réalisé a été fécond, ce qui est de bon augure pour l'avenir.

Les excellents résultats obtenus, ne peuvent être qu'accentuée par l'activité du Comité et de tous les membres de l'Association. C'est pourquoi, nous faisons appel à toutes les anciennes compagnes, en leur demandant de collaborer à l'œuvre entreprise et en les assurant qu'en se dévouant à travailler à la tâche imposée, elles gagneront le plaisir de voir se resserrer les liens qui les unissaient les unes aux autres.

La Trésorière.

Année 1926

Situation de caisse de l'Association des Anciennes Elèves.

RECETTES

Don d'un Anonyme.....	100 fr.
Don de Mlle Delmas, Directrice.....	100
Don de M. et Mme Delmas.....	30
Membre honoraire : M. Kervizic.....	15
— — M. Laurent.....	15
— — M. Hervio.....	15
— — M. Gourio.....	15
— — M. Kervizic.....	15
Montant des cotisations de 1926.....	785

Total des recettes..... 1.090 fr.

DEPENSES

Cartes membres, Statuts, Imprimerie.....	99 fr. »
Ouvrages librairie théâtrale et musicale.....	74 »
Location piano.....	54 »
Télégramme adresse à Mlle Delmas.....	8 fr. 75
Peinture Guignol.....	24 »
Frais divers d'affranchissement et autres.....	29 70

Total des dépenses..... 289 fr. 45

Excédent des recettes sur les dépenses..... 800 fr. 55

Année 1927

RECETTES

Reste en caisse en janvier 1927.....	800 fr. 55
Don de membre honoraire : M. Hervio.....	15 »
— — M. Lorguilloux.....	15 »
— — M. Kervizic.....	15 »
Bénéfice de la fête donnée par les Anciennes et les Elèves du Collège de Jeunes Filles, 27 avril 1927.....	504 25
Vendu une brochure <i>Le Flibustier</i> , à Mme Rainaud.....	5 »
Reçu pour Arbre de Noël passé.....	20 »
Part revenant à l'Association dans le bénéfice de la séance de l'Arbre de Noël du 22 décembre 1927.....	111 25
Montant des cotisations.....	864 75

Total des recettes..... 2.350 fr. 80

DÉPENSES

Déficit de promenade à Bréhec.....	35 fr. »
Frais divers d'affranchissement et autres.....	11 55
Cahier pour secrétaire.....	5 20
Achat d'une gerbe.....	20 »
Achat de livres de prix 1926-1927.....	60 »
Don à la Maison de la Chimie.....	200 »
Versé au Crédit du compte courant.....	10 »
Enregistrement statuts et papiers timbrés.....	44 35
Frais pour insertion au <i>Journal Officiel</i>	16 50
Affranchissement des valeurs à recouvrer.....	47 50
TOTAL des dépenses.....	468 fr. 10
Excédent des recettes sur les dépenses.....	1.882 fr. 70

Année 1928

RECETTES

Reste en caisse en janvier 1928.....	1.882 fr. 70
Regu en janvier pour Arbre de Noël passé.....	15 »
Montant des cotisations pour 1928-29.....	282 25
Bénéfice des fêtes données par les Anciennes Elèves du Collège de Jeunes Filles, les 9 et 14 mai 1928.....	1.439 fr. 10
Intérêts sur les sommes placées à la Banque Populaire.....	13 80
TOTAL des recettes.....	3.632 fr. 85

DÉPENSES

Frais divers d'affranchissement et autres.....	6 fr. 80
Subventions à une élève du Collège pour frais d'études.....	334 »
TOTAL des dépenses.....	340 fr. 80
Excédent des recettes sur les dépenses.....	3.292 fr. 05

LISTE DES MEMBRES

Membre Fondateur

Mlle Delmas.

Membres Honoraires

Anonyme.	M. Hervio.
Mme Delmas.	Mme Laurent.
M. Gourio.	M. Lorguilloux.
Mme Kervizic.	

Membres Actifs

Directrice : Mme Rainaud.

Professeurs :

Mlles Abarnou.	Mme Lavent.
Bird.	Mlle Leviavant.
Bomey.	Mmes Nicolas.
Crémillh.	Villard.
Devynck.	

Anciennes Elèves :

Mme Augagneur.	Collet, A. et M.
Mlles Béliard.	Colleu.
Béquet.	Mmes Corfec-Gaborel.
Bérard.	Coquelin.
Mme Besnard.	Cros.
Mlles Bigot.	Cusol.
Boulangier.	Colrel.
Boulip.	Debrabant, G. et A.
Brandt.	Délépine.
Brilleaud.	Desjobert.
Cáro.	Dubreuil.
Carou.	Dudoret.
Cheminant.	Dugué.
Coadout.	Dupantoup.
de Coëllogon M. et A.	Duval.
Chambrin.	Mme Etesse-Delavoel.

Mlles Even.	Mlle Le Flem.
Félix.	Mme Le Gueut-Textier.
Fournier.	Mlles Le Lay, A et Y.
Frouin.	Le Lec.
Gaborel.	Le Noël.
Garnier, Y. et M.	Le Noir.
Garnier, Y.	Leizour.
Gautier.	Le Roux.
Galineau.	Le Vavasseur.
Georges.	Lucas.
Mme Girard-Cotrel.	Marlier.
Mlles Girrebœuck.	Masquellier, Y., J., M.
Hamon.	Mme Maulny.
Henry.	Mlles Merlin.
Hervier.	Meurou.
Mmes Hervio-Bourgin.	Morel.
Hervio-Kervizic.	Morice.
Mlle Jaffré.	Mme Meller-Laplanche.
Mme Jégo.	Mlles Pédron, Y. et M.
Mlles Journol.	Penanhoat.
Lagadec.	Petaulton.
Labaye.	Perrol.
Lamberl, M. et H.	Prieur.
Lanlo.	Prigent.
Laveuve.	Plusquellec, Y.
Laurent.	Rainaud.
Le Berre.	Rihouay.
Le Bigaignon.	Talon.
Le Clech.	Terrasse.
Le Comte.	Thomas.
Le Dizez.	Thoreux.
Le Disel.	Tessier.
Mme Le Fèvre.	Troussel.

Décès

M. Lucien Delmas et M. Louis Kervizic, membres honoraires, ont été enlevés à l'affection des leurs.

Nous adressons à leurs familles nos plus sincères et nos plus vives condoléances.

Mariages

Nous sommes heureuses de faire part des mariages de :

Mlle R. Allendy et M. Delaqueze.

Mlle M. Laplanche et M. James Meller (1926).

Mlle S. Frouin et M. Pluvinage (1927).

Mlle H. Texier et M. Le Gueut (1927).

Mlle A. Allement et M. Lacroix (1927).

Mlle O. Navereau et M. Vibart (1927).

Mlle S. Prieur et M. Le Vexier (1927).

Mlle A. Leroy et M. Jannick.

Mlle C. Rouxel et M. A. Daird (1928).

Mlle M. Carou et M. Laurent (1928).

Mlle E. Noël et M. Tainguy (1927).

Nos amicales félicitations.

Naissances

Claude Girard-Cotrel, janvier 1927.

Yvette Ellesse-Delavoel, février 1927.

James Meller-Laplanche, juin 1927.

Charles Gourio-Corbel, novembre 1927.

Henri Le Vexier-Prieur, juin 1928.

Yvette Lacroix-Allement, juillet 1928.

Suzanne Paty-Cotelle, janvier 1928.

Yves Vibard-Navereau, octobre 1928.

Nos félicitations les meilleures.

Succès

Agrégation des Sciences :

Mlle Marie Nicolas (1927).

Agrégation des Lettres :

Mlle Suzanne Caro (admissible),

Mlle Colette Audry.

Licence de Droit :

Mlle Germaine Laveuve.

Licence d'Histoire, Diplôme Supérieur :

Mlle Marie-Louise Dugué.

Certificat d'aptitude au Professorat des Classes élémentaires des Lycées :

Mlle Anne-Marie Terrasse.

Médecine :

Mlle Valérie Le Flem (4^e année, interne des hôpitaux de Paris).

Mlle Yvonne Lahaye (1^{re} année).

Pharmacie :

Mlle Jeanne Even (pharmacienne de 1^{re} classe).

Mlle Germaine Thoreux (3^e année, mention très bien).

Mlle Germaine Debrabant (1^{re} année, mention très bien).

Mlle Nella Chambrin (1^{re} année, mention assez bien).

Mlle Denise Coquelin (1^{re} année).

Mlle Marcelle Le Lagadec (1^{re} année).

Ingénieur Agronome :

Mlle Suzanne Frouin (1926).

Diplôme de Professeur de l'Enseignement Technique :

Mlle Yvonne Navereau (1926).

Certificat de Mathématiques Générales :

Mlle Marie Lucas.

Professorat de Sciences :

Mlle Henriette Lambert.

Certificat d'anglais. — Diplôme d'études supérieures :

Mlle Jacqueline Maumont.

Baccalauréat :

1926 (juillet), *Philosophie* : Mlles Madeleine Brandt, Nella Chambrin, Denise Coquelin, Yvonne Lahaye, Marcelle Lagadec, Georgelle Lenoel, Renée Marlier, Marie Pelauton.

Série D. : Mlles Catherine Henry, Marie Lucas, Jeanne Ribouay.

Octobre, Série B. : Mlle Cheminant.

D. : Mlle Louise Debrabant.

1927 (juillet), *Série C.* : Mlle Armelle Brilleaud.

D. : Andrée Baudouin, Jeanne Coadou, Yvonne Garnier, Jeanne Leizour, Louise Talon.

Philosophie : Y. Herviou.

1928 (juillet), *Série B.* : Mlles Meurou, Armelle (admissible) ; Rainaud, Françoise (mention bien).

Série C. : Mlle Yvonne Plusquellec (mention assez bien).

Série D. : Mlles Yvonne Le Chevalier, Lucienne Duval, Anne Le Berre, Marguerite Lahaye (admissible).

Octobre, Série D. : Mlle Louise Le Corguillé.

Série B. : Mlle Madeleine Le Disez. (L'oral d'octobre n'a pas encore eu lieu).

Diplôme de fin d'études secondaires :

Session octobre 1926 : Mlle Juliette Pédrón.

Session juillet 1927 : Mlle Adrienne Le Lay.

Session octobre 1927 : Mlle Madeleine Collet.

Session juillet 1928 : Mlles Odette Girrebeuck, Marie Morel.

Admissible : Yvonne Pédrón.

AVIS

Cette année, nous indiquons les succès que nous connaissons, de toutes les Anciennes. Il en est de même pour les mariages, naissances, etc...

Mais, désormais, nous n'insérerons dans le bulletin que les succès, mariages, etc., dont nos associées nous feront part.

Nous prions instamment nos sociétaires de nous aviser de leur changement d'adresse. Envoyer toutes les communications à Mme Hervio-Kervizic, présidente, 9, rue du Chapitre, Saint-Brieuc.

Celles de nos sociétaires qui désireraient une situation, sont priées de vouloir bien nous en informer. Dans la mesure du possible, le Comité essayera de leur en trouver.

Nous insistons auprès de toutes nos sociétaires, pour qu'elles nous trouvent de nouveaux membres actifs et honoraires. Avec un petit effort de chacune, nous aurons une Association prospère.

Vous trouverez ci-joint, formule de chèques postaux que vous voudrez bien remettre à la poste, avec le montant de votre cotisation 1928-1929.

Sauf versement au 1^{er} janvier, une traile postale, majorée des frais, vous sera présentée.
